



# Le Mensuel des Armées

EDITE PAR LA DIRPA



DIRECTION DE L'INFORMATION ET DES  
RELATIONS PUBLIQUES DES ARMÉES

BULLETIN D'INFORMATION MENSUEL DES ARMÉES SENÉGAISES

N° 09



## Panorama d'activités des Armées du 1<sup>er</sup> au 30 juin 2025



# UN TEMPO OPÉRATIONNEL SOUTENU



CAMPAGNE DE TIR INTERARMÉES 1<sup>er</sup> SEMESTRE 2025



VASTE OPERATION DE LUTTE CONTRE LE  
TRAFIC ILLICITE EN ZONE MILITAIRE N°5



VISITE DE TRAVAIL ET D'AMITIÉ DU MINISTRE DES FORCES ARMÉES  
DU SÉNÉGAL EN RÉPUBLIQUE DE GUINÉE



POURSUITE DE L'OPERATION "FAXASS"  
EN ZONE MILITAIRE N°6

## VISITE OPERATIONNELLE DU CEMGA EN ZONES MILITAIRES N°5 ET 6



Le général Mbaye Cissé, CEMGA, a effectué une visite en Zones N°5 et 6, les 19 au 20 juin, pour s'enquérir au plus près de la situation opérationnelle et communier avec les personnels déployés sur le terrain.

Durant les deux jours de visite, le CEMGA s'est rendu à Diouloulou, Bignona, Ziguinchor, Oussouye, Kolda et Dioulacolon. Partout dans ces postes de commandement, il s'est particulièrement adressé à la troupe avec un discours ferme dont la substance était un rappel sur la posture de citoyen modèle que doit être le soldat et le climat de confiance qui doit guider les rapports entre militaires et la population civile.

En compagnie des chefs d'état-major de l'Armée de terre et de la Marine, le CEMGA a saisi l'occasion pour inaugurer de nouvelles infrastructures notamment les PC de la zone militaire 5, du 25<sup>ème</sup> BRA, du 26<sup>ème</sup> BRA, du 6<sup>e</sup> bataillon ainsi que des bâtiments servant de logements.

## POURSUITE DE " ORIENTALE 1" EN ZONE MILITAIRE N°4

La Zone militaire n°4 poursuit sans relâche la lutte contre l'orpaillage clandestin, le grand banditisme et les trafics illicites dans les régions de Tambacounda et de Kédougou. Le bilan du mois écoulé fait état de 18 sites illégaux démantelés. D'importants matériels ont été saisis parmi lesquels :

- 206 motopompes, 115 groupes électrogènes, 78 marteaux-piqueurs, 64 plaques solaires, 11 dragues, 6 motos tricycles, 10 motos deux roues, 10 citernes de 1000 L, 1 caisse d'explosifs et mèches lentes, Divers autres matériels.

Cette importante logistique saisie témoigne du niveau d'engagement des personnels dans la sécurisation de la rivière FALEME et des personnes et leurs biens.

Dans le cadre de lutte contre le trafic illicite de bois, 8 individus ont été interpellés avec des troncs et 150 sacs de charbon.

Parallèlement, les patrouilles bipartites mensuelles avec la Mauritanie et le Mali se poursuivent activement et permettent de renforcer la surveillance des frontières et limiter les mouvements des groupes impliqués dans l'orpaillage illégal et d'autres trafics transfrontaliers.



## VASTE OPERATION DE LUTTE CONTRE LE TRAFIC ILLICITE EN ZONE MILITAIRE N°5

Dans le cadre de ses actions de sécurisation et de lutte contre le trafic illicite, la zone militaire n° 5 a conduit une vaste opération dans les îles Karones, dans la période du 14 au 20 juin 2025. Cette action de grande envergure, dénommée « îles karones 2 », a été conjointement menée avec la Légion Sud de la gendarmerie nationale et la Direction régionale des Douanes. Au bilan, plus de 225 hectares de champ de chanvre détruits entre les localités de Hilol, Kouba, Salé Ndiaye, Itouta, et Kailo. En plus de ces destruction de cultures illicites, plus de 3 tonnes de chanvre indien dont 300 kg de semences ont été saisies et une dizaine d'individus interpellés.

Ce bilan impressionnant témoigne de l'ampleur de cette activité criminelle dans cette zone située au Sud de Ziguinchor.

Au demeurant, « îles karones 2 » a mis en lumière la fraternité d'armes et l'interopérabilité parfaite entre militaires et gendarmes.

Par ailleurs, dans le cadre de l'exécution de sa mission permanente, le secteur 56 de la zone militaire n°5 a intercepté 3 camions transportant des troncs d'arbre, dont 2 dans les abords de KABAHEL le 5 juin et 1 vers KOMBOLI le 6 juin. Trois individus interpellés et remis à la Gendarmerie.



## POURSUITE DE L'OPERATION "FAXASS" EN ZONE MILITAIRE N°6

Dans le cadre de la deuxième phase de l'opération FAXASS IV, qui s'est déroulé du 30 mai au 21 juin 2025, la 3ème compagnie commando (3e CODOS) a mené avec succès des opérations de sécurisation dans le secteur de Médina Yero Foula.

Cette phase opérationnelle a permis des saisies significatives, marquant une étape importante dans la lutte contre les activités illégales et la protection de nos ressources naturelles. Les éléments de la 3e CODOS ont ainsi saisi :

- 36 planches
- 180 troncs
- 208 poutrelles

Ces prises témoignent de l'efficacité et de la détermination des Armées dans la lutte contre le trafic illicite de bois. L'opération FAXASS IV continue de renforcer la sécurité et de garantir le respect des lois en vigueur, contribuant ainsi à la stabilité et au développement durable de nos communautés.



## « JOKKOO 3 » : UNE OPÉRATION CONJOINTE POUR LUTTER CONTRE L'ÉMIGRATION IRRÉGULIÈRE

L'opération conjointe de lutte contre l'émigration irrégulière « JOKKOO 3 » a été menée dans les Zones militaires n°1/2/3/5 et 7 en synergie avec les autres FDS, dans la période du 4 au 10 juin 2025.

Au total, 58 candidats à l'émigration irrégulière ont été interpellés à GOXU MBATHIE autour la frontière sénégal-mauritanienne, entre le 8 et 9 juin. Le bilan fait état de 29 sénégalais (26 hommes et trois femmes) et 29 gambiens (20 hommes, quatre enfants et cinq femmes). Les migrants auraient pris départ depuis la Gambie le 1er juin 2025 puis ont été interceptés par les FDS mauritaniennes à la plage de NDIAGO, qui les ont conduits et abandonnés à GOXU MBATHIE. Ils ont été finalement mis à la disposition de la Police des frontières.

La faiblesse des interpellations montre que les actions des OPS « JOKKOO » précédents ont bien porté leur fruit dans le volet prévention.



En marge de l'opération « JOKOO », la Marine nationale, dans le cadre de ses missions opérationnelles a également secouru des candidats à l'émigration ;

- le 20 juin, le Patrouilleur de Haute Mer "Cayor" a secouru, au large de Kayar, une pirogue transportant 84 candidats à l'émigration irrégulière. Les migrants ont été ramenés à Dakar et remis aux services compétents.
- Le 14 juin, La Base navale Nord implantée à Saint Louis, a interpellé 04 Sénégalais présumés candidats à l'émigration irrégulière le 14 juin au niveau de Filao AMP. Les suspects sont mis à la disposition de la Gendarmerie.

## OPERATION «FERLO SUD EST» EN ZONE MILITAIRE N°2

La zone militaire n°2 a conduit opération «FERLO SUD-EST» du 1 juin au mercredi 04 juin 2025. Cette opération qui visait à marquer une présence dans les zones lacunaires s'est déroulée dans le quadrilatère KANEL-ORKADIÈRE-VENDOU NAMARI- GOUREL GUEDA. Elle a été conduite par Une compagnie du 32e bataillon d'infanterie une section d'éclairage et de



reconnaissance renforcée d'un détachement prévôtal et un peloton de l'escadron de surveillance et d'investigation de la Légion de gendarmerie de MATAM. Dans le même temps, une escouade de la Station navale de Matam opérait dans le secteur fluvial entre Matam et Dembancahé.

Une activité ACM, fourniture d'eau avec déploiement d'une citerne à

au profit des populations de Fomé Hara Demboub a marqué la fin de cette opération.

Parallèlement, dans le cadre de l'exécution du calendrier des activités conjointes entre le Sénégal et la République Islamique de Mauritanie (RIM), la zone militaire n°2, par le biais du 32e bataillon d'infanterie, a effectué, dans la période du 24 au 26 juin 2025, une patrouille conjointe avec un détachement des Forces de

défense et de sécurité (FDS) de la RIM, de part et d'autre du fleuve Sénégal dans le secteur couvrant les circuits suivants : CIVE – NIIMA – TOKOMADJI – KOUNDEL – DINDI (côté RIM) et NGUIDJIOLOGNE – SADEL – NIIMA – DIAMEL – MATAM (côté SENEGAL). Cette activité a pour but non seulement de participer à la sécurisation de la frontière commune, mais également de redynamiser la coopération militaire existant entre les deux pays



## ZONE MILITAIRE N°3 : PATROUILLE CONJOINTE TRANSFRONTALIÈRE ENTRE FDS SÉNÉGALAISES ET GAMBIENNES



Les forces de défense et de sécurité de la Zone militaire N°3 et celles de la zone responsabilité du 2e Bataillon d'Infanterie de Farafeny en Gambie ont organisé la 2e Patrouille conjointe transfrontalière dans la période du 28 au 30 juin 2025. Cette activité opérationnelle qui vise à mieux sécuriser la frontière commune à travers des actions de présence dans plusieurs localités transfrontalières était également une occasion pour sensibiliser les populations et

identifier les bornes frontalières.

En marge de cette activité, une journée de consultations gratuites a été programmée par la zone militaire n°3 à MBAP Français le 29 juin 2025. Au bilan, 612 personnes ont été consultées et ont reçu des médicaments gratuits.

L'activité a été clôturée par un VIP DAY, organisé le 30 juin à KER ALI.

## CAMPAGNE DE TIR INTERARMEES 1<sup>ER</sup> SEMESTRE 2025

La campagne de tir du 1<sup>er</sup> semestre 2025 s'est déroulée du 13 au 24 juin 2025 au Centre d'entraînement tactique Colonel THIerno NDIAYE (CET 2 CTN). Elle a mobilisé toutes les composantes des Forces armées (Armée de terre, Armée de l'air, la Marine Nationale et la Gendarmerie Nationale) et avait pour objectif d'une part, de renforcer l'aptitude opérationnelle des unités par la conduite de tirs d'engins blindés et de systèmes d'armes d'appui, et d'autre part, de rehausser l'interopérabilité entre les différentes composantes des forces armées.

Plus de 1200 personnels et 167 véhicules des armées et de la gendarmerie nationale ont été déployés pour la campagne qui s'est déroulée avec succès. Elle a été clôturée par un VIP DAY présidé par le général de corps d'armée Mbaye Cissé accompagné du général de division Martin FAYE, Haut Commandant de la gendarmerie nationale.

En marge de cette visite le CEMGA a remis 500 moustiquaires aux autorités locales de Dodji.



## DEPLOIEMENT DE L'HOPITAL MILITAIRE DE CAMPAGNE A MEDINA YORO FOULA



Conformément à la convention du 19 mars 2025 signée entre le Ministère de la Santé et de l'Action sociale et le Ministère des Forces armées, l'hôpital militaire de campagne est déployé dans la période du 26 juin au 28 juillet 2025 à Medina Yoro Foula dans la région de Kolda.

Le déploiement de cet hôpital mobile itinérant rentre dans le cadre du programme d'amélioration de la couverture sanitaire universelle qui vise à rendre plus accessibles les soins aux populations éloignées.



## FETE PATRONALE «SCORPION» EDITION 2025

Le 1<sup>er</sup> Bataillon d'infanterie a célébré sa fête patronale communément appelée « SCORPION », le jeudi 12 juin, au camp colonel Mahecor DIOUF, sous le thème "65 ans d'exemplarité, le premier des bataillon, la mère poule, un rampart fiable". Cette fête traditionnelle présidée par le général de brigade Simon NDOUR, Chef d'état-major de l'armée de Terre a constitué une occasion de partage entre frères d'armes mais surtout un moment de communion avec les populations locales.



## CEREMONIE DE CLOTURE ET DE REMISE DE DIPLOME DU CFCU/ABC SESSION 2025-1

La cérémonie de clôture et de remise de diplôme du CFCU/ABC, session 2025-1 a eu lieu le vendredi 27 juin 2025, à partir de 09 heures, à l'Ecole d'application et de perfectionnement à l'infanterie de Thiès sous la présidence du Chef d'état-major de l'Armée de terre.



## CELEBRATION DE LA JOURNEE DU PARRAIN EDITION 2025

La cérémonie en objet a eu lieu le vendredi 13 juin 2025, au Prytanée militaire de Saint-Louis (PMS), sous la présidence du colonel, Commandant la Zone militaire n°2.



## VISITE DE TRAVAIL ET D'AMITIÉ DU MINISTRE DES FORCES ARMÉES DU SÉNÉGAL EN RÉPUBLIQUE DE GUINÉE

Le général d'armée aérienne (2S) Birame DIOP, Ministre des Forces armées a effectué une visite d'amitié et de coopération en République de Guinée dans la période du 26 au 27 juin 2025. Ce déplacement entre dans le cadre du renforcement des liens de fraternité et de coopération entre le Sénégal et la République de Guinée.

Durant cette visite, le général (2S) Birame Diop a conduit avec son homologue guinéen, Monsieur Aboubacar Sidiki CAMARA, Ministre de la Défense nationale de la Guinée, des séances de travail visant à étudier les voies et moyens à mettre en œuvre pour mieux renforcer la coopération militaire sénégal-guinéenne.

Le général Diop a également été reçu par le premier ministre guinéen, Monsieur Amadou Oury BAH avec qui il a largement échangé sur les enjeux liés à la sécurisation frontalière.



## LE CEREMONIE DE REMISE DE MEDAILLE CEDEAO AU PROFIT DU DETSEN8/MICEGA ET DE LA SENFPU



Communément appelée "Medal parade", cette cérémonie s'est tenue le jeudi 12 juin 2025 à Kanfenda-base (Gambie). Elle a été présidée par son excellence Mme Miatta Lily FRENCH, représentante résidente du Président de la Commission de la CEDEAO en Gambie, en présence du ministre de la défense de la Gambie, de l'Ambassadeur du Sénégal en Gambie et de hautes autorités civiles et militaires. Un moment très important dans la mesure où il marque le jour de la consécration et de la remise de médailles de la CEDEAO à tous les soldats des deux contingents sénégalais.

## VOYAGE D'ETUDE DE L'UNIVERSITE DE DEFENSE NATIONALE DU ZIMBABWE (ZINDU) AU SENEGAL



Une délégation zimbabwéenne forte de 18 auditeurs a effectué une visite de fin d'étude au Sénégal du 1er au 7 juin 2025. Une visite qui rentre dans le cadre de la coopération entre le Zimbabwe et le Sénégal mais qui avait pour objectif pour les invités de mieux connaître le modèle d'organisation des forces armées sénégalaises. Le général de division aérienne Michel Tedzani MOYO, vice chancelier et commandant ladite université, et les membres de la délégation, ont été reçus au quartier Dial DIOP par le général de division Magatte NDIAYE, Sous-chef d'Etat-major.

## VOYAGE D'ETUDE AU SENEGAL DE LA 4<sup>e</sup> PROMOTION DU COURS D'ETAT-MAJOR DE LA GUINEE

Une délégation de 36 membres de la 4<sup>e</sup> promotion du cours de l'école d'état-major de la Guinée Conakry, composée de 29 officiers stagiaires et de 7 personnels d'encadrement, a séjourné au Sénégal dans la période du 21 au 28 juin, dans le cadre d'un voyage d'étude.



## VISITE ACADEMIQUE A DAKAR DE MONSIEUR LE MEDECIN GENERAL INSPECTEUR DIRECTEUR GENERAL DU SERVICE DE SANTE MILITAIRE DU GABON



Une délégation du Service de santé militaire du Gabon, conduite par le Médecin Général Jean Marcel Mandji Lawson Inspecteur, Directeur Général du service de santé militaire du Gabon, a séjourné à Dakar du 2 au 5 juin 2025. Une mission académique axée sur l'échange d'expériences et le renforcement de la coopération entre les services de santé militaires gabonais et sénégalais.

## DEUXIEME VISITE AU SENEGAL D'UNE DELEGATION DU MECANISME DE FACILITE EUROPEENNE POUR LA PAIX (FEP)

Une délégation de l'Union européenne a effectué une visite au Sénégal dans la période du dimanche 29 juin au jeudi 3 juillet 2025. L'objectif de cette visite était d'une part, de définir les spécifications techniques des projets avec les Grands commandements et services et d'autre part, de définir les contours du soutien à apporter à la Marine nationale.



## COOPERATION ROYAUME UNI - SENEGAL

Le contre-amiral Abdou SENE, Chef d'état-major de la Marine nationale a reçu, le mardi 10 juin 2025, de Mme Juliette JOHN, Ambassadrice du Royaume-Uni à Dakar, un lot de radars et de matériels spécifiques. Ce soutien vise à renforcer les capacités nationales de surveillance maritime et illustre l'excellence de la coopération navale avec le Royaume-Uni.

## LE PATROUILLEUR ESPAGNOL «RELÁMPAGO» EN ESCALE À DAKAR

«RELÁMPAGO» de la Marine espagnole a accosté au Port de Dakar pendant la période du 9 mai 2025 au 5 juin. Cette escale s'inscrit dans le cadre de l'initiative de présence maritime coordonnée de l'Union européenne, visant à renforcer la sécurité le long des côtes ouest-africaines, notamment dans le golfe de Guinée, une zone stratégique. En plus des opérations de surveillance maritime, le navire a mené des activités de formation conjointes avec la marine nationale sénégalaise.

## SEMINAIRE INTERNATIONAL DE FORMATION DES CONSEILLERS MILITAIRES GENRES (CMG)



L'institut des Nations Unies pour la Recherche et la Formation (UNITAR) a organisé un séminaire international de formation des conseillers militaires genre (CMG) au Sénégal. L'activité ouverte le lundi 23 juin va se dérouler jusqu'au 04 juillet 2025 à l'hôtel Novotel de Dakar. Cette session a réuni 28 participants de diverses nationalités. L'objectif de cette session est de former les participants pour exercer les fonctions de conseillers militaires en matière de genre ou points focaux au sein des opérations de maintien de la paix. L'ouverture de ce séminaire a été présidée par le Médecin-général de brigade « F » Fatou FALL, Directrice de l'Hôpital Principal de Dakar.

## BRÈVES

### COUPE DU SÉNÉGAL : DEUXIÈME SACRE CONSÉCUTIF POUR L'EQUIPE DE RUGBY À XV DE L'ASFA

Après la victoire en 2024, l'équipe de rugby à XV de l'ASFA remporte une nouvelle fois la Coupe du Sénégal en s'imposant face aux Jambars XV sur le score serré de 08 à 03, dans une finale disputée au stade Lat Dior de Thiès, dimanche 15 juin. Félicitations à l'ASFA qui conserve son titre et confirme son règne sur le rugby sénégalais !



## CLÔTURE DU SÉMINAIRE DES ATTACHÉS DE DÉFENSE ET DE SÉCURITÉ – SESSION 2025

La cérémonie de clôture du séminaire des futurs attachés de défense et de sécurité s'est tenue le 20 juin au Cercle Mess des Officiers Colonel Emmanuel GOMIS, en présence de hautes autorités militaires et diplomatiques. Pendant cinq jours, les participants ont été formés sur les procédures diplomatiques et les exigences liées à la fonction d'attaché militaire.



## CEREMONIE DE CLOTURE ET DE REMISE DE DIPLOME DU 2<sup>e</sup> COURS DE L'ECOLE D'APPLICATION DES TRANSMISSIONS (EAT)

La cérémonie de clôture et de remise de diplôme du 2<sup>o</sup> cours de l'école d'Application des Transmissions (EAT) a eu lieu le mercredi 25 juin 2025, au camp colonel Mamadou DIENG de Yeumbeul sous la présidence du Commandant et directeur des transmissions et de l'informatique des armées.

## CEREMONIE DE SORTIE DE LA 2<sup>e</sup> PROMOTION D'OFFICIER ELEVES DE L'ECOLE DE LA MARINE NATIONALE (EMAN)

Le Général de corps d'armée Mbaye CISSE, CEMGA, a présidé, le jeudi 12 juin à la cérémonie de remise de diplôme de la 2<sup>ème</sup> promotion d'Officiers-élèves à l'École de la Marine nationale. Ils sont onze officiers spécialisés dans les opérations navales, l'administration logistique et la protection défense à recevoir leurs parchemins.



## 3<sup>ème</sup> SESSION DE FORMATION SUR LA MAINTENANCE ET LA CONDUITE DES VEHICULES TACTIQUES KIA KM450

Dans le cadre du renforcement des capacités opérationnelles des corps de troupe un quatrième lot de véhicules tactiques KIA KM450 a été récemment reçu. Pour permettre la mise en circulation de ces moyens, une formation sur leur maintenance et leur conduite a eu lieu au camp militaire colonel Lamine DIEDHIOU dans la période du 23 juin au 02 juillet 2025.



## DON DE TABASKI 2025 AU PROFIT DES MILITAIRES INVALIDES ET FAMILLES DE MILITAIRES DECEDES

L'état-major général des Armées, à travers la Direction de l'action sociale, a procédé à une distribution de moutons aux associations de militaires invalides et aux familles de militaires décédés. Plusieurs lots de moutons offerts par les partenaires des Armées ont été remis aux bénéficiaires lors d'une cérémonie, tenue le 4 juin au camp colonel Abdoulaye TRAORE , en présence des colonels, Directeur de l'action sociale des Armées et du colonel, chef de cabinet du Chef d'état-major général des Armées.

